II-2912 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1461 JJ 1977 -11- 17

Anfrage

der Abgeordneten Wille, Reinhart, Egg und Genossen an den Herrn Bundesminister für Finanzen, betreffend die Steuerquote.

Die Höhe der Steuerquote und ihre Entwicklung in Österreich verleitete ÖVP-Obmann Josef Taus wiederholt zu Polemiken und unsachlichen Feststellungen. So erklärte er z.B. in einer Pressekonferenz am 5. Oktober 1977: "Der Österreicher arbeitet wöchentlich bereits zwei Tage für den Staat." Da diese Aussagen eine zentrale Frage der Wirtschaftspolitik der Bundesregierung berührt, stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Herrn Bundesminister für Finanzen die nachstehende

Anfrage

- 1. Wie hoch ist die durchschnittliche Steuerquote der europäischen Industriestaaten und wie hoch ist die Steuerquote Österreichs gegenwärtig (auf Grund der letzten Angaben) und wie hoch waren die Steuerquoten in den letzten 10 Jahren ?
- 2. Wie verteilt sich die österreichische Steuerquote auf Bund, Länder und Gemeinden, Fonds und Kammern und Sozialversicherungsträger?
- 3. Wie hat sich der Anteil des Bundes an der Steuerquote seit 1970 entwickelt ?